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 会⻑あいさつ  会⻑ 羽生 有三 
皆さん、こんにちは。 
今日は職業奉仕委員会担当の例会です。 
この委員会は鈴⽊委員⻑だけで担当されているのですが、
「林業技術伝承の森」
についてお話してもらうこ
とになりました。 
先週も「支笏湖・復興
の森づくり」ということで、
2 週連続で”森”に係わ
る移動例会となりました。
林業の⼤切さについて勉強したいと思います。 
我々もそうですが、⼦や孫のためにも森林の必要性を教え
て頂きたいと思います。 
千歳は⼤変に緑が多く、支笏湖などの国⽴公園もあります。
どうしても⾃然豊かな北海道で⽣活していると、森の⼤切
さや⾃然の尊さを忘れがちになってしまうことがあります。 
今日は鈴⽊委員⻑の話をお聞きし、勉強したいと思います
ので、よろしくお願い致します。 
 
 幹事報告  幹事 須藤  丈 

 次年度理事役員の選挙について 
次年度（2012-2013 年度）の理事を選出するに当
たり、⽴候補及び推薦を受け付けます。 
○ 選出理事職：会⻑ノミニー、副会⻑、副幹事、会

計（各 1 名） 
○ 受付場所：当クラブ事務局 幹事 須藤 丈 宛 

封書にて⽴候補、推薦の旨を明記の上、提出。 
○ 締切日：2011 年 10 月 17 日（月）午後 3 時

まで必着。 
 千歳ローターアクトクラブ 第 4 回定例会の案内 
○ 日時：10 月 13 日（⽊）午後 6 時 30 分〜 
○ 場所：レストランインター 
○ 出席登録：10 月 11 日（火）までに事務局へ 

 千歳ロータリークラブより「⼥性のためのゴルフコンペ」の
案内 
⼥性特有のリスクである⼦宮がん、⼦宮頸がんの検診
率アップ、ワクチン接種の完全実施を目標に開催されま 

 
す。 
○ 日時：11 月 6 日（日）11 時 30 分集合 
○ 場所：シャムロックカントリー倶楽部 
○ 参加費：11,000 円（プレー料⾦、懇親会費、募

⾦を含む） 
○ 締切：10 月 25 日までに事務局へ。 

 ⻑沼ロータリークラブ創⽴ 20 周年記念式典・祝賀会
のご案内 
○ 日時：11 月 20 日（日） 
○ 場所：⻑沼町総合保険福祉センター“りふれ” 
○ 登録料：10,000 円 
○ その他詳細は今後ご連絡します。 

 ⽶⼭記念奨学会より普通寄付⾦の領収書を発⾏する
ことができるようになりました。必要な方は事務局までご
連絡ください。 

 
 本日のプログラム  
移動例会「職場訪問〜コトロパーク〜林業技術伝承の森⾒学」 
担当 職業奉仕委員会 委員⻑ 鈴⽊ 昭廣 
これから移動して、⺠間の⼭づくりを⾒て頂きますが、現地
は寒いのでこちらで概略を少しご説明します。 
日本で⾏われている⼭づ
くりは環境林、⼈との共
⽣林、循環林がありま
す。 
環境林は支笏湖などの
⾃然を守る森林です。 
その中で、17 の保全林
があります。 
いろいろありますが、水を守る⼭、砂丘の砂防をする⼭など

例会出席状況 （2011 年 10 月 4 日） 
会員数 32 名 
会員出席者数 11 名 
欠席者数（内：無断欠席）  21（4）名 
出席率（前回例会）  34.38（62.50）％ 
ゲスト・ビジター出席者数  0 名 
出席者数総計  11 名 

発⾏ 千歳セントラルロータリークラブ   会⻑ 羽⽣有三 / 副会⻑ 柏田欣也 / 幹事・会報委員会委員⻑ 須藤 丈（会報編集責任者） 
〒066-8520 北海道千歳市本町 4 丁目 4 ホテルグランテラス千歳内  TEL･FAX.0123-26-5788  membership-office@ccrc.jp   http://www.ccrc.jp 
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17 項目あります。 
⼈との共⽣林とは⾃然公園などの⼭づくりです。 
循環林とは⺠間の⼭に多く、資源として伐って植えて育て
て再利⽤するというものです。私の経営の中⾝も千歳の場
合はほとんど循環林です。 
これから⾒て頂くところは、スーパーＦ１というカラマツとグイ
マツを掛け合わせた改良品種です。 
もう⼀か所は⻑伐期施業技術についてです。普通は 30
年⽣で成林しようというのが基本的な考え方です。カラマツ
は非常に北海道にあった⽊です。もともと⻑野の⽊で北海
道にはなかった⽊です。明治に入って道の推薦でたくさん植
えられました。当時、坑⽊など炭鉱関係の⽤途でたくさん植
えられていましたが、⽤途がなくなってしばらくの間は問題に
なっていました。ところが、最近集成材として利⽤価値が出
てきて⾒直されてきています。 
林業⾃体は、⼭づくりする⼈の⼿元にあまりお⾦が残らな
いため、なかなか⼿入れされずに放っておかれています。補
助事業は中間の森林組合など事業を⾏うところにお⾦がお
ちるようになっているので、問題があるのではないかと⾒直さ
れてきています。 
この建物の柱に使われているのは、これから⾒て頂く⻑伐
期施業の 15 年前の⽊です。 
カラマツは 30〜50 年で利⽤しようという考えで植えてきて

いるものですから、⻑伐期施業しようという考え方がありませ
ん。⻑野では 200 年の非常に素晴らしい天然カラマツがあ
ります。北海道でもなんとかなるのではないかと試験的に⾏
っています。 
移動してみて頂く循環林は平成 19 年に植えたものです。
先週、平成 17 年に植えたロータリーの森を⾒学しましたが
それと比べると⼤きさは 5 倍ぐらいに成⻑していて驚かれる
のではないかと思います。品種改良されていて早く成⻑する
育て方もあるということをみて頂きたいと思います。 
どういう育て方が北海道に良いのか皆さんも勉強して頂き
たいと思います。 
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 NEWS & TOPICS  
内 28 カ所でリレー 

滋賀県⽶原市からあわら市までの約 200 キロを「のろし」で
リレーするイベントが２日、繰り広げられた。参加した⼦ども
らは、戦国時代に最速の通信⼿段だった「のろし」を上げ、
⽴ち上がる煙を⾒上げながら、当時の⼈たちの苦労に思い
をはせていた。 
県内の中継点は、敦賀市
からあわら市までの計 28 カ
所。県内を縦断する形で
「のろし」がバトンタッチされ、
リレーコースの各地の空に白
い煙が浮かんだ。 
中継点の⼀つ、坂井市丸
岡町霞町１丁目の丸岡城
では、丸岡ロータリークラブの
メンバーや地元の平章小学
校の児童が、７メートルほど
の⻘⽵の先に付けた発煙筒で「のろし」を上げた。これを受
けて、同市の味岡⼭や、あわら市の刈安⼭でも白煙が
次々と上がり、スタートから約１時間半でゴールにたどり着
いた。県内での開催は５回目。 
 
被災地にＡＥＤを寄付 
徳島市と姉妹都市提携を結ぶ⽶国サギノー市のロータリー
クラブが徳島市のロータリークラブと連携し、会員から募った
寄付⾦で東日本⼤震災の被災地に⾃動体外式除細動
器（AED）を贈る計画を進めている。 
計画しているのは姉妹クラブの関係にあるサギノーロータリー
クラブと徳島⻄ロータリークラブなど、サギノー側 3 クラブと徳
島側 9 クラブの計 12 クラブ。仙台市のロータリークラブから、
⻑期避難⽣活者がいる避難所への AED 設置の要望があ
った。4 月にサギノー側が被災地支援を計画し、仙台市と
観光姉妹都市提携を結ぶ徳島側に協⼒を依頼した。 
これまでにサギノーの 3 クラブで約 80 万円、徳島の 9 クラ
ブで 170 万円の寄付が集まった。これに国際ロータリー財
団などから上乗せされる 360 万円余りを加え、総額約
610 万円で AED36 台を購入。10 月下旬にも宮城県内
で避難所となっている 36 カ所の小中学校などに届
ける。 
世話⼈の徳島ロータリークラブの井内
堯治さんは「海外からの篤志を何と
か⽣かしたかった。AED が被災
地の役に⽴ち、サギノー、徳島
の友好にもつながれば」と話し
ている。 
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月

は
EDULE  

戦国の「のろし」現代に 県

10

☆10 月 、職業奉仕月間・米山月間です。
11 日

員会(高塚委
移動例会｢ふれあい農園 〜収穫・最終作業
〜｣ [担当/ふれあい農園実⾏委
員⻑)] 食事/レストランインター 

15 日 環境フェア in CHITOSE（市⺠⽂化センター）
15-16 日 RI2510 地区 地区⼤会（小樽）
18 日

上委員⻑)]
★移動親睦夜間例会「エアポートホテル アネッ
クス」 [担当/親睦活動委員会(井

25 日
懇談会 

鍾 

通常例会「ガバナー公式訪問」
10:00 会⻑･会⻑エレクト･幹事
11:00 理事会 
12:00 会員集合 12:30 開会点

11
月

月は☆11 、ロータリー財団月間です。
★通常夜間例会「クラブ協議会/友好クラブ締
結15周年事業について」 [担当/

1 日
友好クラブ委

員会(高塚委員⻑)、須藤幹事] 
8 日 通常例会「未定」[担当/⽶⼭奨学⾦委員会

(佐々⽊俊英委員⻑)] 
★移動親睦夜間例会「創⽴例会 in 支笏15 日
湖」 [担当/親睦活動委員会(井上委員⻑)] 

22 日 通常例会「未定」[担当/エコプロジェクト実⾏委
員⻑)] 員会(羽芝委

29 日 休会(月末) 

12
月

月は☆12 、家族月間です。 
6 日 総会（36 分例会）」★通常夜間例会「年次

［担当/須藤幹事］ 
13 日 「上半期を振り返り」［担当/通常例会

須藤幹事] 
★親睦夜間例会｢クリスマス家族会｣ [担当/20 日
親睦活動委員会(井上委員⻑)、須藤幹事] 

27 日 休会(年末) 

1
月

☆ は、 推進月間です。1 月 ロータリー理解
3 日 年始休会 

★親睦夜間例会「新年交礼会」 [担当/10 日 親睦
活動委員会(井上委員⻑)、須藤幹事] 

17 日 通常例会/クラブ協議会「上半期 会計報告」
[担当/土居会計、須藤幹事] 

24 日 期計画・企画」［担当★通常夜間例会「⻑ /
彦坂会⻑エレクト］ 

31 日 月末休会 

2
月

☆ は、2 月 世界理解月間です。 
7 日

親睦活動委員会(井上委
★親睦夜間例会「雪⾒酒〜通算 1000 回記
念例会〜」 [担当/
員⻑)、須藤幹事] 

14 日 通常例会/クラブ協議会「友好クラブ締結 15 周
年記念交流会について」 [担当/友好クラブ委

] 員会(高塚委員⻑)、須藤幹事
21 日 ★通常夜間例会「未定」 
28 日 通常例会「国際交流会」［担当/ＷＣ

Ｓプロジェクト実⾏委員会、国際奉仕委員会
（田⼝委員⻑）] 


